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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На севере Красноярского края появятся комплексы по обезвреживанию отходов  
До конца текущего года в Туруханском и Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном 

районах запустят в эксплуатацию два комплекса по обезвреживанию отходов. Из краевого 
бюджета в 2016 году на эти цели выделено 15 млн рублей. 

Обезвреживание мусора в северных территориях края имеет особое значение, поскольку 
удаленность населенных пунктов и отсутствие развитой логистической системы приводят к 
стихийному созданию несанкционированных свалок. При этом площадь земель, занятых 
отходами, с каждым годом увеличивается, что в период паводковых вод и снеготаяния 
создает угрозу загрязнения водных объектов.    

Новое оборудование предназначено для утилизации различных видов отходов, в том 
числе нефтесодержащих. Использование установок экологически безопасно, поскольку за 
счет высокой температуры (порядка 1200 градусов С) происходит практически полное 
сгорание отходов – остаток в виде золы составляет не более 3-5% от объема загруженных 
отходов, содержание загрязняющих веществ сводится к минимуму. Специалисты отмечают 
безотходность технологии утилизации, поскольку образовавшуюся золу возможно 
использовать для подсыпки дорог, а пар – для обогрева жилых домов.  

Экологическая безопасность стала решающим фактором для министерства природных 
ресурсов и экологии края при выборе метода утилизации отходов. Современные комплексы 
соответствуют всем экологическим, санитарным и технологическим требованиям, на их 
использование получено положительное заключение государственной экологической 
экспертизы. Новое оборудование позволит обезвредить не только вновь образованный 
мусор, но и отходы, накопившиеся с советских времен.    

Запуск комплексов состоится в рамках реализации программы "Обращение с отходами 
на территории Красноярского края", которая действует в крае с 2014 года. По программе с 
2016 по 2018 год на севере края планируется ввести в эксплуатацию 6 таких комплексов. 

Красноярский край 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Волочанке состоялся семейный праздник    

Первого августа в библиотеке посёлка Волочанка прошло мероприятие под названием 
«Древнее ремесло». Оно проводилось в рамках реализации грантового проекта «Культура. 
Игрушка. Творчество», ставшего победителем конкурса социальных проектов 
благотворительной программы ПАО "ГМК "Норильский никель" "Мир новых возможностей". 
Сотрудники библиотеки рассказали гостям о семейных традициях и обычаях северных 
этносов, познакомили с историей долганских и нганасанских игрушек, поведали об 
особенностях интерьера чума и показали экспонаты школьного музея.  
         Для детей были организованы веселые игры «Попади в  цель», «Метание маута», 
«Лани», «Прыжок через хорей». Специально для мероприятия была оформлена книжная 
выставка «Древнее ремесло». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Июльское повышение платы за услуги ЖКХ станет существенным для жителей 
Норильска 

Стоимость коммунальных услуг ежегодно (третий год подряд) увеличивается в 
Норильске с июля (тарифы утверждаются в декабре предыдущего года, а действовать 
начинают с седьмого месяца текущего – прим. ИА ТТ). На кошельках большинства горожан 4-
процентрый рост тарифов серьезно бы не сказался, но с прошлого месяца начал действовать 
повышающий коэффициент к нормативу потребления тепловой энергии.  

Согласно постановлению правительства РФ от 29.06.2016 №603, размер платы за 
отопление для жителей многоквартирных домов, не оборудованных общедомовыми 
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приборами учета энергоресурсов, теперь рассчитывается по-новому: к нормативу 
потребления начинает применяться повышающий коэффициент в размере 1,4. Таким 
образом, за отопление собственникам и пользователям жилых помещений придется платить 
на 40% больше. 

 "В соответствии с федеральным законом от 23.11.2009 №261-ФЗ "Об энергосбережении 
и повышении энергетической эффективности" собственники помещений в многоквартирных 
домах до 1 июля 2012 года должны были оснастить свои дома и квартиры приборами учета. С 
2014 года говорилось о том, что начнется применение повышающих коэффициентов к 
нормативам потребления. И в июне этого года вышло постановление федерального 
правительства о применении с 1 июля повышающего коэффициента к нормативу 
потребления коммунальной услуги по отоплению в размере 1,4. Соответственно, за июль в 
Норильске ведется начисление уже с учетом повышающего коэффициента. Если бы 
собственники установили общедомовые приборы учета, июльское повышение квартплаты 
было бы значительно ниже", – пояснил сегодня журналистам Виктор Калинин, заместитель 
руководителя администрации Норильска по городскому хозяйству. 

 Рост платы за ЖКУ в среднем составит: за однокомнатную квартиру улучшенной 
планировки – 545 руб. за двухкомнатную – около 789 руб., за трехкомнатную – 1100 руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Норильске медведь вышел к людям 
Очевидцы сообщили о замеченном на севере Красноярского края — в одном из районов 

Норильска — медведе. Как рассказали местные жители в социальных сетях, хищника видели 
утром 3 августа у стелы «Добро пожаловать», которая расположена возле района Кайеркан. 

Встретивший медведя норильчанин сфотографировал его и сегодня опубликовал снимок 
в соцсети «ВКонтакте». Позвонили ли местные жители в полицию, чтобы сообщить о 
прогуливающемся хищнике, неизвестно. 

Напомним, в феврале прошлого года в Норильске уволили машиниста тепловоза и его 
помощника, которые за несколько месяцев до этого попытались сбить бурого медведя. В ходе 
прокурорской проверки тогда было установлено, что медведь смог избежать столкновения с 
поездом и скрылся. 

Newslab 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Африканцы не отпускают "Норникель" без скидки 

Ботсванская BCL ltd. до сих пор не рассчиталась с компанией Потанина за покупку в 2014 
году африканских активов на сумму $337 млн. Эксперты, опрошенные Лайфом, полагают, что 
выколачивание долгов из африканского партнёра может занять у "Норильского никеля" очень 
продолжительное время. 

Ботсванская госкомпания BCL Limited, с которой в 2014 году "Норильский никель" 
подписал обязывающее соглашение о продаже своих африканских активов в пользу BCL, до 
сих пор не оплатила часть из них. И теперь она пытается вести переговоры с компанией 
Потанина о снижении суммы сделки. По оценке "Норникеля", произведённой ещё в 2014 году, 
ожидаемое вознаграждение должно было составить $337 млн. 

Когда и сколько российская сторона сможет получить от продажи своих непрофильных 
активов в Африке, по мнению аналитиков, будет зависеть от развития ситуации на рынке 
металлов и от финансового состояния BCL ltd. 

…В мае представители Ботсваны говорили, что продадут BCL сразу, как только она 
станет прибыльной. Пока же им приходится вкладывать в компанию каждый месяц $10 млн, 
потому что она "неприбыльная, нежизнеспособная и затратная". 

Представитель "Норникеля" сказал Лайфу, что в компании рассчитывают закрыть сделку 
до конца 2016 года. 

…Эксперты, опрошенные Лайфом, полагают, что выколачивание долгов из африканского 
партнёра может занять у "Норильского никеля" весьма продолжительное время…. 

life.ru 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский: Гражданский форум помогает сделать жизнь в крае более 
нравственной 

Накануне Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский принял участие в 
торжественном закрытии Гражданского форума, который в этом году впервые проводился на 
территории лагеря ТИМ "Бирюса". 

За время работы форума в нем приняло участие более 600 человек, в том числе 
команды из 50 территорий края и ряда регионов России, в которые вошли гражданские 
активисты, добровольцы, представители социально ориентированных некоммерческих 
организаций (НКО), власти, бизнеса, средств массовой информации. На форуме обсудили 
социальные успешные практики и новые формы совместной работы для улучшения качества 
жизни населения края. 

"Гражданский форум всегда наполнен важным содержанием и помогает сделать жизнь в 
регионе более нравственной и совершенной. Сотни талантливых и неравнодушных людей, 
которые ставят интересы и потребности других выше своего спокойствия и благополучия, 
собираются в одном месте, обмениваются опытом и предлагают способы решения различных 
жизненных вопросов", - подчеркнул Виктор Толоконский в своем обращении к участникам 
форума. 

Как отметили в пресс-службе края, глава региона ознакомился с социальными проектами 
НКО и пообщался с участниками форума. Губернатору задавали вопросы, связанные с 
развитием некоммерческих организаций в муниципальных образованиях, взаимодействием 
представителей НКО с органами власти, пропагандой патриотизма и здорового образа жизни. 
Виктор Толоконский подчеркнул, что многие высказанные общественные инициативы и идеи 
могут стать хорошим подспорьем в решении важных социальных проблем. 

Заместитель председателя Законодательного Собрания края, сопредседатель Совета по 
краевым социальным грантам Алексей Клешко отметил готовность общественников края 
включаться в решение различных проблем. "В социальной инициативе важна гражданская 
солидарность, объединение людей для решения общих задач. Безусловно, власть должна 
слышать и поддерживать инициативы общественных организаций. Ведь бизнес, власть, 
общество - мы вместе создаем край, город, каждый поселок и, конечно, все должны 
чувствовать плечо друг друга", - подчеркнул Алексей Клешко. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин и Греф порадовали тех, кто готов брать ипотеку 
Уже в четвертом квартале года "Сбербанк" ожидает оживления на ипотечном рынке. Об 

этом его глава Герман Греф сообщил Владимиру Путину. В ходе состоявшейся в Кремле 
рабочей встречи он рассказал президенту о недавно принятом решении снизить ставки по 
ипотеке, особо отметив: снижение, возможно, не последнее. Речь шла и о финансовых 
показателях, которые в этом году у банка рекордные. 

"Как вообще оцениваете этот рынок сейчас?" – поинтересовался Владимир Путин. 
"Мы приняли решение о снижении ставок, — отвечает президент, председатель 

правления ПАО "Сбербанк России" Герман Греф. — И мы видим, что примерно с начала 
июня пошло оживление спроса на рынке ипотеки. Если ситуация будет развиваться так, как 
сейчас, думаю, что в следующем году реально можно будет увидеть уровень ипотечного 
кредитования в районе ниже 11%". 

Конечно, снизить ставку до 3-4%, как в Европе, пока нереально. Она привязана к 
инфляции и не может быть меньше нее. Но и 11 — это выгодное предложение. Например, 
при размере кредита в 3 миллиона рублей и ставке в 12% ежемесячный платеж только по 
процентам составит 30 тысяч, а при 11% уже — 27,5 тысячи. В итоге за год экономия для 
семейного бюджета составит 30 тысяч рублей. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

"Надо сразу отметить, чтобы ваши клиенты не подумали, что сейчас лучше 
подождать и не брать ипотечные кредиты, — под сколько сейчас, под 12%?" – уточняет 
Владимир Путин. 

"Да", — подтверждает Герман Греф. 
"И лучше не ждать 11, потому что все-таки инфляционные процессы развиваются и так 

далее, поэтому кто хочет и готов, это лучше делать сейчас", — считает глава государства. 
"Всегда в любом экономическом процессе — две составляющие: ипотека будет дешевле, 

но жилье будет сразу же расти в цене, — поясняет Греф. — Поэтому сейчас, думаю, один из 
самых удобных моментов, когда ипотека уже дешева и жилье еще очень дешево" 

Вести 
 

Банки РФ за полгода увеличили выдачу ипотечных кредитов на 44%. С января выдано 
389,8 тысячи ипотечных кредитов на 664,5 млрд рублей. На кредит в валюте же решились 
чуть больше двух десятков человек. 

На сайте ЦБ РФ сообщается, что большинство кредитов предоставлено в рублях, взять 
крупный кредит в валюте за полгода решились только 24 россиянина. 

 При этом по данным на 1 июля просроченная задолженность по ипотеке увеличилась на 
15,1% до 45,4 млрд рублей. Доля задолженности по кредитам в иностранной валюте в 
течение первого полугодия снижалась, к середине года составив 2,3% в совокупном 
портфеле ипотечного жилищного кредитования, пишет «Слон». 

Средняя ставка по ипотечным кредитам, предоставленным в июне 2016 года, составила 
12,99%, сохранившись на майском уровне. Больше всего кредитов было выдано в Москве и 
Московской области, в Санкт-Петербурге и Тюменской области, добавили в Банке России. 

Напомним, в июле Сбербанк заявил о том, что он намерен снизить ставки по ипотеке на 
0,5% - ровно на столько же, на сколько несколько ранее ЦБ снизил ключевую ставку. Тогда же 
«ВТБ 24» снизил ставки по ипотеке. 

Ранее Яков Миркин, заведующий отделом международных рынков капитала ИМЭМО 
РАН объяснил, почему в России никогда не будет ипотеки под 3%: 

«Потому что в России очень мелкая финансовая машина. Когда-то доля нашей 
экономики в мировом ВВП была 2,8% (2013). А вот в глобальных финансах – 1–1,5%. Сейчас 
еще ниже. Это очень мелкое, жмущееся к обочине существо, находящееся среди крупнейших 
финансовых трактов – США, ЕС, Японии, Китая. По насыщенности деньгами мы занимаем 69-
е место в мире (M2 / ВВП, 2014). По доступности кредитов – 60–70-е. По насыщенности 
акциями – в семь раз ниже, чем США, в три раза ниже, чем Китай», - сообщил на эксперт на 
страницах «Слона». 

«Что-то годами не так в нашем финансовом отечестве, подавленном и растерянном. 
Ненормально, все перекошено и, самое главное, не дает никому нормально расти. Четверть 
века мы слышим разговоры об инфляции, стабилизации и устаканивании всего и вся в 
финансах, а в итоге получили тряпочку, болтающуюся на ветру, за которую нельзя ухватиться 
ни одному нормальному бизнесу, кроме государственного», - заявлял Миркин. 

Напомним, после краха курса рубля в декабре 2014 года у валютных ипотечников в 
России появились серьезные проблемы: курсы доллара и евро выросли почти вдвое. 
Правительство изначально заявляло, что поможет валютным ипотечникам, но в итоге никаких 
конкретных шагов сделано не было, в нескольких городах люди протестовали. Позже крупные 
банки страны сообщали, что готовы договариваться с должниками, сделали это только 
некоторые финансовые организации. 

Сегодня же «Банкир ру» пишет, что валютные заемщики возобновили сменные 
одиночные пикеты у здания администрации президента в Москве. Как сообщила пресс-
секретарь Всероссийского движения валютных заемщиков Галина Григорьева, акция 
запланирована на время предвыборной кампании и, по замыслу организаторов, должна 
напомнить: законопроект о запрете на отъем жилья, подготовленный петербургским 
парламентом, так и остался без рассмотрения. Участники акции изготовили плакаты с 
надписями «Валютная ипотека — узаконенное рабство!» и «Россией правят банки». 
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Кроме того, на этой неделе проходят массовые согласованные пикеты у банков, 
которые до сих пор не «закрыли» проблему валютных заемщиков. По информации 
Всероссийского движения валютных заемщиков, среди таких кредитных организаций 
«Абсолют Банк», банк ДельтаКредит, банк «Открытие», Уралсиб, Альфа-Банк и 
Райффайзенбанк.  

На данный момент решить непростую ситуацию с кредитом в валюте смогли около 30% 
заемщиков. Более половины из них просто отказались от прав собственности в пользу 
банков, но договорившись о списании остатка задолженности. Более 2000 заемщиков ведут 
судебные процессы. 

Деловой квартал 
 

Россияне назвали причиной ссор в семье нехватку денег и работу по дому 
Разногласия в российских семьях возникают, прежде всего, из-за нехватки денег (37%), 

различий во взглядах и отсутствия взаимопонимания (32%), а также из-за распределения 
домашних обязанностей (28%), рассказали «Интерфаксу» социологи «Левада-Центра». 

Еще 16% респондентов ссорятся с домочадцами из-за роли ответственного за траты в 
семье, 15% — из-за проблем с детьми, 12% — из-за проблем с родителями и 
родственниками. 

Из-за ревности или измены конфликты разгорались в семьях 7% россиян, у 6% — из-за 
пьянства кого-либо из членов семьи, показал опрос, проведенный 22—25 июля среди 1600 
человек в 137 населенных пунктах РФ.“ 

По данным исследования, у каждого четвертого россиянина (26%) никогда не бывает 
конфликтов в семье. 

Между тем 3% ссорятся с домочадцами почти каждый день, 8% — раз или два в неделю. 
Один раз или несколько раз в месяц размолвки происходят в семьях 21% опрошенных, а 11% 
отказались отвечать на вопрос.“ 

Чаще всего россияне ссорятся со своими супругами (50%), детьми (18%) и родителями 
(16%). 

В ходе семейных конфликтов до грубой брани и оскорблений часто дело доходит у 13% 
россиян, у 39% это происходит в редких случаях, 42% никогда или практически никогда не 
допускают подобного. 

Рукоприкладства не позволяют себе большинство респондентов (82%). Однако 12% 
женщин признались, что в их жизни бывали случаи побоев со стороны мужа или сожителя. От 
женской руки пострадали 7% мужчин. 

Интерфакс 
 

Россияне ждут манны небесной. На развитии бизнеса большинство поставило крест 
Без малого половина граждан России видит единственную возможность поправить свое 

материальное положение, основательно пошатнувшееся в кризис - за счет государства. 
Оказавшись на грани или за гранью бедности, все, что они могут - это лелеять мечты о 
повышении пенсий и пособий, зарплат бюджетникам, а некоторые выступают за раздачу 
неимущим накопленных в тучные для экономики времена резервов. 

Отвечая на вопрос исследовательского холдинга "Ромир" о том, что в первую очередь 
должна сделать власть для повышения благосостояния народа, 31% опрошенных заявил о 
необходимости увеличить размер пенсий и пособий. Это в полтора раза больше, чем десять 
лет назад, что говорит о том, что сегодня бедность самых незащищенных слоев населения 
фактически приближается к нищете. Суммарно же 49% опрошенных просят у государства 
денег, констатируют социологи. 

Активная трудоспособная часть населения советует государству для повышения 
эффективности экономики развивать частный бизнес, в том числе снижая налоги. Но таких 
голосов в поддержку предпринимательской инициативы за 10 лет стало существенно меньше 
- 35% против 45% в 2005 году. 

Опрос "Ромир", в котором приняли участие 1500 респондентов в возрасте от 18 до 60 лет 
из разных городов и сел России - своего рода ответ на недавний призыв премьера Медведева 
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к учителям пытаться зарабатывать деньги, помимо основного места работы, например, в 
бизнесе, отметил замдиректора Института социального анализа и прогнозирования 
Российской академии народного хозяйства и госслужбы (РАНХиГС) Владимир Назаров. 
"Такая иждивенческая позиция - следствие длительного периода высоких цен на нефть, когда 
за счет госсектора и крупного бизнеса происходил рост благосостояния населения", - заявил 
он корреспонденту "Утра". 

Другие эксперты также считают, что такой взгляд на жизнь - не вина россиян, а, скорее, 
беда. Россия - патерналистское государство, власти обеспечивают потребности граждан, 
которые в обмен на это позволяют диктовать им модели поведения, пояснил вице-президент 
IFC Financial Center Станислав Вернер. "Это в нашей ментальности, в нашей крови. Еще 
поколение назад мы жили в другом государстве, где каждый был вправе рассчитывать на 
работу, бесплатные образование, здравоохранение и жилье. Но такая экономическая модель 
имеет право на существование лишь в странах с небольшим количеством населения 
(Норвегия, ОАЭ). Советская же экономика в отсутствие личной инициативы была не 
конкурентоспособна и не смогла пережить серьезное снижение нефтяных цен", - отметил он. 

За три десятка лет страна полностью перешла на капиталистическую форму 
хозяйствования, сохранив при этом некоторые формы социального субсидирования. В 
результате люди не могут найти себе применения в конкурентной среде и вынуждены 
рассчитывать на помощь государства, считает гендиректор компании "Мани Фанни" 
Александр Шустов. "Эта пассивность жизненной позиции передается из поколения в 
поколение, и необходимо в корне изменить систему образования, чтобы привить детям дух 
предпринимательства", - уверен он. 

Гендиректор логистической компании Transitplus International Дмитрий Портнягин 
напомнил, что еще два года назад главной мечтой абитуриентов в России было получение 
поста в госучреждениях. А предпринимательство в стране, где экономика развивалась 
исключительно в сфере обслуживания государственного сектора и денежных потоков, 
формировавшихся за счет экспорта нефти и газа, стало, по сути, занятием маргиналов, 
которым не удалось стать чиновниками. "Сверхдоходы от экспорта позволяли выделять 
средства на регулярную индексацию пенсий, зарплат бюджетников, социальных пособий. 
Эпоха "нового застоя" существенно сдвинула понятия о развитии экономики в сознании 
граждан и бизнеса, сделав их по сути зависимыми от государственной казны", - сетует он. 

Самостоятельность, предпринимательство, связанные с этим риски до сих пор 
непопулярны в массовом сознании. Особенно это проявляется в условиях кризиса, когда 
возможности развития в бизнесе резко ограничены, доходы и прибыльность предприятий 
падают, происходит сокращение персонала, полагает аналитик ГК TeleTrade Марк Гойхман. 
"И государство в глазах предпринимателей, да и всего населения - не помощник в данном 
вопросе, а, скорее, соглядатай, представляющий даже определенную опасность", - заявил он. 

…В текущих экономических условиях государство просто не может дать населению то, 
что оно у него просит. Повышение зарплат и пенсий, а тем более раздача резервов приведут 
лишь к разгону инфляции, поскольку для этого правительству придется запустить печатный 
станок, пояснил Владимир Назаров. "Мы это уже проходили в 90-е, и ни к чему хорошему это 
не привело. Ситуацию спасет только рост экономики, которому будут способствовать 
реформы, направленные на повышение ее инвестиционной привлекательности. А гражданам, 
которые в силу каких-то причин не хотят или не могут проявить себя в предпринимательской 
сфере, остается только набраться терпения и затянуть пояса", -резюмировал эксперт 
РАНХиГС. 

«Утро» 
 

Инфляция возвращается в 2013 год. Тем не менее эксперты считают, что зафиксированная 
дефляция временная и добиться целевого показателя не удастся 

С начала года на 1 августа рост цен составил 3,9%, сообщил в четверг Росстат. По 
сравнению с прошлым годом, когда этот показатель был на уровне 9,4%, последние 
«достижения» инфляции выглядят весьма скромно. А если учесть, что в последнюю неделю 
июля была зафиксирована дефляция, а в ЦБ «Известиям» сообщили, что по прогнозу 
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регулятора снижение цен продлится в августе и сентябре, в этом году есть все шансы 
удержать инфляцию в прогнозируемых рамках. И впервые с 2013 года, то есть с начала 
второй волны кризиса, инфляция будет определяться однозначной цифрой. Но так ли это 
позитивно? 

Вслед за сообщением об изменении потребительских цен в последнюю неделю июля, 
когда произошла дефляция, Росстат опубликовал итоги и в целом за июль. Показатели тоже 
оказались вполне скромными. В июле цены выросли на 0,5%, с начала года — на 3,9% (в 
июле 2015 года — 0,8%, с начала года — 9,4%). 

«В июле по сравнению с предыдущим месяцем цены на продовольственные товары в 
среднем не изменились. На динамику цен на продовольствие в первую очередь повлияло их 
снижение на плодоовощную продукцию», — прокомментировал Росстат итоги июля.  

Так, цены на овощи снизились на 11,2%. Рекордсменами оказались помидоры и огурцы 
нового урожая, которые подешевели на 27,6% и 23,4% соответственно. Среди остальных 
наблюдаемых видов продуктов питания дешевле стали: печень говяжья — на 0,6%, баранина 
— на 0,3%, свинина — на 0,2%, сыры — на 0,2%. Однако не все продукты дешевели. 
Например, гречка подорожала на 3,3%. Рост цен на 0,8–1,5% наблюдался на курицу, 
шоколад, алкоголь.  

Тем не менее сам факт дефляции (цены в последнюю неделю июля упали на 0,1%) 
оставляет надежду на то, что в кои-то веки ЦБ удастся не только удержать инфляцию в 
рамках целевых показателей, но и достичь однозначного показателя, который был 
недоступен регулятору с 2013 года (6,47%). В 2014 году цены выросли уже на 11,35%, а в 
2015-м — 12,91%. 

В конце прошлого года, например, глава Счетной палаты Татьяна Голикова уверенно 
заявляла, что снизить цены вдвое просто нереально, и поэтому уверяла, что не стоит ставить 
заведомо недостижимую цель.  

Однако в ЦБ в своих силах уверены. Официальный представитель регулятора сообщил 
«Известиям», что Банк России не меняет целевой прогноз по годовой инфляции — 5–6%. При 
этом ЦБ рассчитывает на то, что дефляция продлится достаточно долго. 

— Благоприятный прогноз по урожаю дает основание ожидать сезонного снижения цен в 
августе-сентябре на продовольственные товары, в первую очередь — на плодоовощную 
продукцию, — подчеркнули в Центробанке. 

..По его мнению, ключевым фактором, который окажет влияние на уровень инфляции и 
позволит ей удержаться на относительно невысоком уровне, является сокращение 
платежеспособного спроса населения. Кирилл Кононович полагает, что потребительская 
активность, угасающая летом, оживится уже осенью. Антон Табах уверен, что пока она будет 
стагнировать, поскольку для оживления необходимо какое-то решительное действие со 
стороны ЦБ. Например, указывает экономист, если Центробанк снизит значительно ключевую 
ставку и за этот счет увеличится кредитование. Кроме того, подтолкнуть потребительский 
спрос мог бы рост доходов, подчеркивает он.  

— В комментариях по ключевой ставке ЦБ отметил, что ожидает роста ВВП уже во 
второй половине этого года. Однако экономическое оживление в стране невозможно без 
роста доходов населения. В таких условиях инфляция неотвратима, — отмечает Кирилл 
Кононович. 

По его мнению, то, что сейчас помогает сдерживать инфляцию, — снижение реальных 
доходов и потребительской активности — в следующем году уже выступит против ЦБ.  

— Целевой уровень в 4% к концу следующего года представляется маловероятным, — 
прогнозирует аналитик. 

Известия 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Зурабов минус – Москва списала Порошенко. Мавр сделал свое дело, мавр может уйти. 
Обзор блогосферы 
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Михаил Зурабов был послом России на Украине с 5 августа 2009 года по 28 июля 
2016. Время назначения его послом на Украину далеко не случайно — он был назначен за 
полгода до президентских выборов на Украине, которые сВиктор Янукович. Хотя к работе 
приступил только в конце января 2010 года, а верительные грамоты вручил уже Януковичу 
только 2 марта 2010 года. Для усиления статуса посла России на Украине 19 января 2010 
года Владимир Путин назначил Михаила Зурабова спецпредставителем президента России 
по развитию торгово-экономических отношений с Украиной. То есть ситуация по вхождению 
Зурабова в политическое пространство Украины была отнюдь не простой, особенно с учетом 
тех задач, которые перед ним стояли. 

По мнению экс-нардепа от Партии регионов Елены Бондаренко, Михаил Зурабов не 
работал вообще. Свое мнение она сопроводила доказательствами из личного опыта. 
«Зурабова отзывают с посольского поста. Наконец-то. Посол, который — это моя оценка — не 
работал в Украине вообще». 

При этом как-то уважаемые эксперты забывают, что посол — абсолютно 
несамостоятельная фигура, и может проводить исключительно ту линию, которую ему 
обозначают в МИД. И если ему не поставлена задача поддерживать российских 
соотечественников или создавать патриотические отряды для защиты жителей Новороссии, 
то он и не будет это делать. Поэтому критиковать только лишь Михаила Зурабова и не 
критиковать при этом ту часть руководства российского МИД, которая ответственна за 
политику России на территории бывшего СССР, мягко говоря, несерьезно. 

Такой подход, на самом деле, ставит гораздо более широкие и необходимые к ответу 
вопросы — а могла ли Россия в 2009—2014 годах противостоять хоть как-то тому, что 
происходило на Украине? Хороший вопрос? Хороший. Но сразу его можно улучшить — а 
может ли Россия сегодня хоть как-то влиять на политический процесс на Украине? Или в 
Беларуси? Или хотя бы в Киргизии? Может, в Армении? Ладно, возьмем ближайшего 
союзника России — Казахстан. Что, мы видим какие-то успехи? Везде работаем только с 
лидерами. Хотя этот подход (смотри «удар в спину» Эрдогана) уже неоднократно показал 
свою полную неэффективность. Сейчас султан к нам побежал. Хорошо. А потом опять 
развернется и ударит в спину. Вопрос — где стратегия? 

Сегодня тот же Казахстан, та же Беларусь, Армения, Таджикистан, Узбекистан держатся 
только на том, что у них есть давно, некоторые еще со советских времен, правящие лидеры. 
Но человек не вечен. Уйдут они рано или поздно, и что? С кем работать? Нынешних лидеров 
постсоветских стран еще хоть как-то скрепляет общее советское прошлое. Но у молодых 
политиков уже совсем другие приоритеты. А Россия с ними не работает, потому что… ответа 
никто не знает, почему. 

Разве Россия сейчас хоть где-то на пространстве бывшего Союза работает с элитами? 
Все прекрасно знают, что нет. Поэтому и ответственность Зурабова за Майдан и прочие 
процессы на Украине — практически никакая, потому что не может посол работать 
эффективно, если нет эффективной концепции его деятельности. Для того, чтобы оценить 
эффективность концепции внешней политики России и СССР, достаточно взглянуть на то, на 
скольких флагах стран мира изображен автомат Калашникова. 

И да, мы вытягиваем Украину, но ценой каких усилий? А на очереди, как мы видим, уже 
стоят Армения, Казахстан, Узбекистан, да та же Беларусь, где окружение царя играет его все 
больше и больше. И что, так и будем в реактивном режиме закрывать одну дыру за другой? 
Поэтому и на Украине дело вовсе не в Зурабове, у которого был только один козырь, и 
которым им играл, как мог и умел. А сейчас этот козырь — Порошенко — по целому ряду 
причин, о которым мы неоднократно писали ранее, ушел в отбой. Его списали. И Зурабов 
более не нужен России как элемент инфраструктуры давления и поддержания контактов с 
Порошенко. Кстати не только Россия, но и США также отзывают своего посла с Украины. 

«Личные контакты Зурабова и Порошенко могут стать ненужными только в одном случае. 
Если есть полная уверенность в том, что скоро контактировать будет не с кем. Срочное 
назначение кризисного управленца с опытом работы на территории, реинтегрированной в 
результате разрушительной войны, где уничтожена старая и ещё не создана новая (из новых 
людей) административная вертикаль, также свидетельствует в пользу того факта, что 
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развитие событий в Киеве по худшему из возможных сценариев ожидается в 
ближайшее время. 

Уход Пайетта, при том, что резидентура ЦРУ в посольстве и его представительство в 
СБУ продолжают работать, показывает, что американцы также не считают, что в ближайшее 
время в Киеве будут применимы политические методы. Два государства, два геополитических 
конкурента, глубоко, хоть и с разных сторон, вовлеченные в украинский конфликт, 
предпринимают синхронные действия по передаче кураторства Украины из рук специалистов 
по «мягкой силе» в руки кризисных управленцев с опытом проведения спецопераций. 

 Могут Москва и Вашингтон одновременно ошибиться? Могут, но маловероятно. Может 
замена Пайетта и Зурабова быть простым совпадением? Может, но маловероятно. Может 
Порошенко удержаться, несмотря на то, что все его списали? Может, в политике случаются 
разные неожиданности. Но это совсем уж маловероятно. США поначалу надеялись создать 
жизнеспособный русофобский режим, по образцу Саакашвили. На последнем этапе они 
просто хотели пройти без эксцессов президентский избирательный цикл, с тем, чтобы 
предоставить решение судьбы Украины уже следующей администрации. 

ЕС было необходимо гарантировать украинский газовый транзит до ввода в строй хотя 
бы «Северного потока-2» (ожидается в начале 2019 года). России просто недоставало 
ресурсов, чтобы одновременно вести активную политическую игру на европейском 
направлении (сражаясь с американцами за ЕС), поддерживать Асада в Сирии, принуждать к 
миру Турцию, следить за провокационной деятельностью балтийских лимитрофов, чтобы ещё 
и производить уборку за украинским режимом. 

Все выжидали, когда обстоятельства изменятся и предоставят шанс на активную игру. 
Судя по тому, что происходит, обстоятельства, как это часто бывает, изменились раньше, чем 
всем хотелось бы, и не самым лучшим образом. Похоже, что в возможность удержать 
ситуацию на Украине в состоянии заморозки даже совместными усилиями и хотя бы до конца 
года уже не верит никто. 

Порошенко не жалко: жадный кондитер сам выбрал свою судьбу. Но когда он падёт, 
начнётся игра с листа, в режиме блица — манёвренная политическая война, осложнённая 
реальными боевыми действиями и террором нацистских банд, окончательно вышедших из-
под контроля» — отмечает Ростислав Ищенко. 

Аналогичным образом расценивают отставку Зурабова и на Украине: «Похоже, Путин 
потерял веру в то, что с украинским руководством можно договариваться напрямую. Теперь 
он предпочитает решать серьезные вопросы за нашей спиной — с американскими и 
европейскими посредниками», — прокомментировал ситуацию один из депутатов Верховной 
Рады, входящий в «Блок Петра Порошенко». 

Возможное назначение на должность посла на Украине полномочного представителя 
президента России в Приволжском федеральном округе Михаил Бабича, который до 1994 
года служил в ВДВ, — говорит о многом. И прежде всего о том, что новый посол России на 
Украине — если он получит агреман на Украине — будет решать совсем другие задачи, чем 
его предшественник. 

politobzor 
 

 «Русский мир? Да зачем оно мне все надо?»: Так кто же мы? 
Кто мы? Государство-цивилизация? Потомки великих народов, собравших вместе с 

русскими шестую часть планеты и временно отброшенные от своих законных границ? Народ с 
тысячелетней историей? Наследники империи, потомки великих поэтов, писателей, 
музыкантов, строителей, конструкторов, ученых? 

Или мы молодая современная европейская нация россиян, которая родилась 25 лет 
назад в границах РФ под аплодисменты «мирового сообщества». Мы признали поражение в 
Холодной войне и приняли правила победителей, стали «цивилизованной» европейской 
нацией, для которой мнение отцов-устроителей гораздо важнее своего? Нацией, которая 
была выращена в рамках нового мироустройства так же искусственно, как и современные 
украинцы на обломках Российской империи и СССР. 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Все наши беды начинаются и заканчиваются парадоксальным раздвоением 
личности: мы празднуем День Победы 9 мая — как победу Советского Союза над Западом, и 
День России 12 июня — как победу Запада над Советским Союзом. 

Мы говорим о возрождении былой мощи России, но устраиваем истерику, когда Запад 
обвиняет нас в диктатуре. 

Мы радуемся созданию Евразийского союза как прообраза новой империи и тут же 
отталкиваем своих союзников, когда пророссийские молдаване, армяне и тем более русские 
на Донбассе просят: Россия, приди! Заявляем о себе, как о супердержаве и проводим 
Гайдаровский форум, на котором вторые лица государства клянутся в верности курсу «новой 
России». 

С началом Русской Весны моя одноклассница и по совместительству начальник отдела 
по делам молодежи с искренним непониманием спрашивала, зачем мне оно все надо? Какой 
русский мир? Какая Россия? Донбасс ведь на Украине — она точно это знает, ведь столько 
раз общалась с коллегами. У нас есть границы РФ, и дальше соваться незачем. 

Я не знал, как ей объяснить, что мы лишь формально граждане разных стран, и война на 
Донбассе для меня — это война в России, потому что Донбасс, Крым, Харьков, Киев, Минск, 
Ереван, Кишинев, Астана — это все части той, отобранной у меня в 1991 году тремя 
ублюдками, Единой России. И живут там наши люди, которых мы не имеем права бросить, так 
же, как не имеем права бросить рязанцев или хабаровцев. 

Вот тут и стала видна четкая грань между нами: я еще русский, а она уже россиянка, для 
которой Россия — это Москва, Белгород и Ростов, а дальше уже не наше, точней не их, 
россиян. В ее мире нормально уживаются древние укры, великие бялоруска и змагары, и 
прочие мифические существа, потому что она такое же выдуманное существо, как и они. 

Никогда не существовало древних европейских россиян. Не было у россиян Москвы как 
столицы до 91-го, Москва была столицей Великой Руси, а затем России. Главное отличие 
России заключалось как раз в ее отказе идти строем в ряду «прогрессивного» человечества. 
Идея Третьего Рима и собирание земель русских сделали ту северную часть Руси Россией, к 
защите которой от прущих европейских ценностей призывал Гермоген, за которую вышли 
Минин и Пожарский, бились Суворов и Кутузов и ради существования которой отдавали свои 
жизни граждане Советского Союза. СССР был тоже наследником Единой России, созданным 
на базе Российской империи. Красная империя точно так же унаследовала мессианский 
характер, пусть и измененный. 

Кстати, нет никакого лукавства в сравнении россиян с украинцами — еще в 2013 году на 
Селигере замдекана РГГУ им. Шолохова хвастался, что они уже много лет работают над 
созданием россиян на основе украинского опыта, и даже подарил брошюрку на эту тему. 

А самая интересная характеристика «молодого государства Российская Федерация» 
записан в «Стратегии развития государственной молодёжной политики до 2025 года», 
выдержку из которой привел уважаемый Евгений Супер: «Упирая на развитие «креативного 
класса», авторы предлагают также воспитывать в молодёжи патриотизм и преданность 
традиционным ценностям». 

Пока в мире все было спокойно, эти две России кое-как уживались. Молодежные 
организации массово штамповали «патриотов», которые помогали ветеранам, произносили 
пафосные шаблонные речи у Вечного огня, и в то же время катались на форумы в США, 
искренне считали, что Русский мир — это вариант проявления фашизма, и называли Познера 
патриотом России. 

Но потом случился Майдан, мы вернули Крым, началась Русская Весна и война на 
Донбассе. И шаблоны были порваны, две реальности столкнулись во всех сферах. На уровне 
политиков — в виде Рогозина с одной стороны, и Медведева с другой, в культурной среде, 
где Охлобыстин и Прилепин ехали в Донецк, а Пугачева и Макаревич встречали друзей из 
Киева, в обычной жизни, где бились в сети насмерть «хатаскрайщики» с «новороссцами». 

Внезапно выяснилось, что наше общество разделено не на левых и правых, за и против 
Путина, либералов и патриотов, а всего лишь на русских и россиян. Тех, кто принял 
поражение 1991 года и тех, кто его отверг. 
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Все остальное стало настолько мелким, что в одной бригаде Мозгового прекрасно 
сосуществовали и коммунистический отряд, и члены Российского имперского движения, а 
либералы и «стариковцы» в один голос закричали: «Вы хотите, чтобы там умирали наши 
дети?», четко дав понять, что для них на Донбассе «наших» нет. 

Еще страшнее то, что зачастую эти обе России — и Большая, и РФ — одновременно 
живут во многих наших людях. Они, те кто жили по правилам РФ, но относили себя к Большой 
России, оказались заложниками «Русской Весны», когда надо было принимать чью-то 
сторону. Они свято верят в любую трактовку «Хитрого плана» не потому, что наивные, а ради 
попытки спасения своего внутреннего мира, в котором можно быть и русским и россиянином 
одновременно, и за свою веру готовы драться гораздо активней, чем либералы за пармезан 
или нацболы за Сталина. 

Беда в том, что реальность раз за разом берет свое, и если ты не впадаешь в 
шизофрению или депрессию, то так или иначе вынужден будешь определиться — КТО ТЫ. 

То же самое было после октября 1917 года, когда идеи мировой революции и 
Коминтерна вступили в противоречие с идеей державности. Тогда хватило ума и сил 
переформатировать Белую империю в Красную, взяв за основу старые принципы и поставив 
справедливость во главу угла. Благодаря этому Советский Союз смог стать той, настоящей 
Россией для мира — вспомните, сколько лет спустя после развала СССР всех выходцев из 
любой его республики называли русскими. 

Сегодня для молодого государства Российская Федерация пришло время делать тот же 
выбор. Сегодня нет проблемы важнее, чем определится: КТО МЫ? 

Если мы наследники Великой и Единой России, но тогда придется раз и навсегда 
похоронить «достижения демократии». Признать, как минимум, для себя самих, — да, мы 
наследники империй и отказываемся признавать «оккупационное» соглашение в Беловежской 
пуще. Бороться за оторванные от нас части. Заявить миру: время соглашательства 
закончено, мы отказываемся отдавать выстраданное предками. Хотите быть равными среди 
равных — Бога ради, но ни одна собака не имеет права учить супердержаву, как и где ей 
жить. 

Если мы потомки Ельцина, Гайдара и Чубайса, нам надо покаяться перед мировым 
сообществом, вернуть Крым, официально признать себя дауншифтерами, неудачниками, не 
способными ни на что без внешнего управления священного Запада, вернуть 
контролирующие нас НКО и впредь не выпендриваться. 

Третьего пути нет, — при сохранении этого внутреннего противоречия государство 
элементарно может разорвать на куски. На месте нашего государства возникнут сотни 
Казакий и Поморий, после чего вопрос существования России будет закрыт на долгие годы, 
если не навсегда… 

politobzor 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.08.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 39 ▼ 0, 35 

EUR 73, 92 ▼ 0, 87 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


